

## **Manufaktur Gelbe Bürg setzt Ankauf von Walnüssen fort**

**Weiterer Ankaufstermin am 30.1.2016 in Sammenheim Nr. 52 von 9-12 Uhr**

Ende Januar können die Besitzer von Walnüssen Ihre vorgetrockneten Früchte wieder in Sammenheim an die Manufaktur Gelbe Bürg verkaufen (Familie Beißer, Sammenheim Nr. 52). Mit 2,1 Tonnen Walnüsse wurde am ersten Ankaufstag der Saison im November 2015 wieder ein tolles Ankaufergebnis erzielt. Aufgrund der notwendigen Qualitätskontrollen der einzelnen Chargen, mussten sich die Nussbesitzer etwas gedulden.

„Wir wollen ein qualitativ hochwertiges Walnussöl herstellen und das geht nur mit der besten Rohware“, so Hans Müller, der mit seinem Team den Nussankauf durchführt. Neben dem Feuchtegrad (Nüsse müssen vorgetrocknet und ohne Schimmel sein) geht es vor allem um eine gute „Knackfähigkeit“. Dazu gehört, dass sich die Fruchtkörper nach dem Knacken gut aus der Schale lösen.

„Wir haben in den vergangenen zwei Jahren viel gelernt über die nötige Beschaffenheit der Nüsse für eine gute Veredelung“, ergänzt Fritz Schröder, ein weiterer „Nussexperte“ aus Sammenheim. Die Hinweise zum Trocknen und den Qualitätsaspekten haben Schröder und Müller in einem Blatt zusammengestellt und für alle Interessierten auf der Homepage (<http://www.gelbe-buerg.de/ankauf/>) bereitgestellt. Bis zu 1,80 € je Kilogramm werden von der Manufaktur für angetrocknete Nüsse bei guter Qualität bezahlt.

Der Verkauf der Ölprodukte hat sich im Jahr 2015 gut entwickelt. Fast 5000 Flaschen (3500 in 100ml und 1500 in 250ml) konnte die Manufaktur absetzen. Trotzdem liegt noch ein langer Weg vor den Initiatoren, damit sich die Produkte der Manufaktur, neben dem Walnussöl gibt es noch Walnussnudeln, Walnussfrüchte in Tüten, drei Fruchtaufstriche mit Walnussanteilen und crosse Apfelchips, auf dem Markt etabliert haben. „Wenn die Menschen in der Region die Produkte von uns automatisch mit einer regionalen Qualitätsmarke verbinden, haben wir einen großen Schritt getan“, erklärt abschließend Petra Riehl.

Norbert Metz  
Landschaftspflegeverband Mittelfranken